

«Muchos mileuristas solicitan justicia gratuita para divorciarse»

El Colegio de Abogados de Vigo recibe cada año miles de solicitudes para obtener justicia gratuita. Uno de los capítulos más importantes es el referido a los pleitos de familia por divorcios, pensiones alimenticias o custodias de los hijos.

«Una gran parte de las peticiones de abogado de oficio son para solicitar la modificación de medidas, como por ejemplo una rebaja de la cuantía de las pensiones alimenticias. Los excónyuges piden la modificación cuando se quedan en paro, le rebajan el sueldo o va a un ere. Quienes

tienen menos sueldo o caen en el desempleo pueden modificar las medidas y procede legalmente una rebaja de la pensión porque no tienen posibilidad de pagar un abogado y ejercen ese derecho», dice la coordinadora de justicia gratuita de Vigo, Asunción Álvarez.

La supresión de las tasas para personas físicas ha hecho reducir un poco las solicitudes de justicia gratuita en general pero así se ven muchos casos de morosidad, asuntos penales y asistencia a investigados y detenidos.

«Familia es un capítulo impor-

ABOGADOS DE OFICIO

Peticiones: 9.000

1.700 solicitudes de familia
En el 2014 hubo 9.019 solicitudes de justicia gratuita, de las que 1.717 eran para familia.

tante de la justicia gratuita porque trata asuntos como el divorcio o medidas en parejas de hecho con hijos porque cada vez hay casos de padres que no contrajeron matrimonio y, al haber más, también se producen más rupturas y más procedimientos

judiciales», señala Álvarez.

Para obtener justicia gratuita, los solicitantes deben cumplir requisitos como el hecho de los ingresos del candidato no ha de superar el doble del salario mínimo aunque una reciente reforma eleva la cuantía en función del número de hijos a su cargo. «Aquí entran los trabajadores mileuristas. No es que tengas que estar en la indigencia, pues optar si ganas el doble del mínimo profesional, algunos que ganan menos de mil euros puede contratar un abogado particular si quieren pero habrá otros que pidan justi-

cia gratuita. Hay muchos solicitantes que ganan 600 u 800 euros al mes», dice.

En los pleitos de familia, las víctimas de violencia de género tiene derecho a ser representadas gratuitamente por el turno de oficio, por ejemplo, para divorciarse de su maltratador o de pareja hecho y reclamar la custodia de sus hijos, «no importa lo que ganen».

En el 2014 y 2013 se registraron hasta 9.000 solicitudes de justicia gratuita, de las que 1.717 eran de familia. Todo apunta a que en el 2015 hubo un ligero descenso.